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Empresa digital paga 138 mdp al SAT por adeudos de IVA 

Comenzó la estrategia del Servicio de Administración Tributaria (SAT) por fiscalizar 

a grandes contribuyentes del sector digital, y uno de ellos se puso al corriente en 

materia de IVA al pagar 138 millones de pesos (mdp) por prestación de servicios 

digitales, derivado de la reforma fiscal 2020.  

El pago fue a través de la celebración de un acuerdo conclusivo, para evitar un juicio 

en tribunales, con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) 

autoridad mediadora entre el fisco y los contribuyentes. La reforma de 2020 

estableció una disposición legal que obliga a los residentes en el extranjero sin 

establecimiento en México serán causantes directos del IVA por la prestación de 

servicios digitales proporcionados a receptores ubicados en territorio nacional. “El 

acuerdo fue consecuencia de la confianza depositada por los contribuyentes en el 

procedimiento de acuerdo conclusivo, ya que dicha figura además de ser 

incontrovertible e indisputable, otorga diversos beneficios a los contribuyentes que 

se encuentran sujetos a facultades de comprobación, como el beneficio de la 

condonación de multas al 100% con motivo de la suscripción del acuerdo conclusivo 

por primera ocasión”, informó la Prodecon en un comunicado este miércoles. 

Derivado de la revisión practicada por la autoridad fiscalizadora a efecto de 

comprobar el cumplimiento de las disposiciones fiscales en relación con el pago del 

IVA a cargo, por la prestación de servicios digitales en territorio nacional, la 

contribuyente acudió a Prodecon a efecto de regularizar su situación fiscal por dicha 

omisión en el entero del impuesto en comento y con ello obtener el beneficio de la 

condonación del 100% de multas, al haber efectuado el pago del IVA. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/empresa-digital-paga-138-mdp-al-sat-por-adeudos-de-iva/ar-AANK3gm?%25252525252525253Bocid=U270DHP
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En 2021, Prodecon ha canalizado 100 quejas por falta de devolución de ISR 

Culiacán, Sin.- En 2021, una de las principales quejas que ha recibido la 

procuraduría de Defensa del Contribuyente es el retraso de la autoridad fiscal en 

realizar la devolución a favor del Impuesto Sobre la Renta (ISR), informó, el 

delegado, Óscar López Pascual. 

Indicó que, hasta el momento, han recibido alrededor de 100 quejas tramitadas por 

contribuyentes, cifra que, en comparación con el año pasado, mantiene la misma 

tendencia. Al año, atienden entre 200 y 300 casos. 

De estos, aseguró, el 90 por ciento, se resuelven a favor de los contribuyentes que 

cumplieron con sus declaraciones anuales y que, en el proceso, se le asesora, 

investiga el caso y se logra que recuperen el impuesto a favor que tienen derecho. 

López Pascual explicó que, a causa de la contingencia sanitaria, la autoridad niega 

los saldos o requiere mayor documentación para poder liberarlos y es donde se 

inicia a retrasar el trámite y los contribuyentes se respaldan con Prodecon. 

“La gente acude con nosotros, de entrada, para darles asistencia, despejarle sus 

dudas, ver realmente que lo que le están pidiendo sea lo correcto o no y en su caso 

se abren los expedientes de quejas si es que se advierte que hay un exceso o 

violación por parte de la autoridad fiscal”, mencionó. 

Otra de las asesorías que prevalece en Prodecon, precisó, son sanciones por 

incumplimiento a obligaciones, esto debido a que, derivado a la pandemia, muchas 

personas se confiaron en que se iban a detener algunas acciones por parte de la 

autoridad, cuando en el decreto federal, se especificó que la actividad recaudatoria 

del estado no se detenía. 

En ese sentido, López Pascual indicó que se han generado requerimientos de 

obligaciones, sanciones y multas, muchos de los cuales, son aclarable y con otros 

buscan las alternativas para darle al contribuyente una mejor salida. 

De acuerdo a la ley, en estos casos, se puede lograr una reducción, una 

condonación parcial o total en multas, cuestiones de aclaración y en algunas 

ocasiones, se resuelve con la actualización de los sistemas estatales. 

El delegado, invitó a los contribuyentes a acercarse a Prodecon para ser asesorados 

y defendidos por el pago de impuestos. Los contactos son los 

siguientes: 6677661493 ext. 3100; delegacionsinaloa@prodecon.gob.m 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/en-2021-prodecon-ha-canalizado-100-quejas-por-falta-de-devolucion-de-isr-7134727.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/6677661493
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SAT no debería de supervisar las criptomonedas y comercio exterior: Santiago Nieto 

En materia de supervisión, los temas de criptomonedas y comercio exterior ya no 

deberían de pertenecer al Servicio de Administración Tributaria (SAT), dijo el titular 

de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP), Santiago Nieto Castillo. 

Al clausurar el cuarto Congreso Internacional de Prevención de lavado de Dinero y 

Financiamiento al Terrorismo organizado por Thomson Reuters, el funcionario 

consideró que la actividad de transferencias electrónicas es algo más cercano a 

la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) que al SAT. 

 

Procuraduría Fiscal alista 100 denuncias contra clientes de factureras 

Luego de darse a conocer que 43 empresas factureras ayudaron a defraudar al fisco 

por más de 55,000 millones de pesos en el sexenio anterior, la Procuraduría Fiscal 

alista denuncias contra los 100 principales clientes de estas organizaciones que 

usaron esquemas de defraudación tributaria, indicó su titular Carlos Romero 

Aranda. 

En su participación en el 4° Congreso Internacional de Prevención de Lavado de 

Dinero y Financiamiento al Terrorismo, organizado por Thomson Reuters, Romero 

Aranda destacó la labor que se ha realizado a partir de la promulgación de la reforma 

contra la defraudación fiscal, la cual permitió al fisco obtener ingresos tributarios en 

el 2020, incluso mayores que los de un año previo. 

 

La Procuraduría Fiscal va por 100 contribuyentes que compraron facturas falsas 

La Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF) trabaja una lista de los 100 contribuyentes 

más importantes que compraron facturas falsas a empresas fantasma, y que recibieron 

asimilables a salarios sin pagar impuestos, informó este jueves el procurador fiscal, Carlos 

Romero Aranda. 

“Vamos a presentar las querellas que correspondan en su momento, y estamos trabajando 

para llegar a las cabezas de los grupos delictivos. Esperamos que tengamos resultados en 

próximas fechas”, dijo el funcionario al inaugurar el Congreso Internacional de Prevención 

de lavado de dinero y financiamiento al terrorismo, de la firma Thomson Reuters. 

Estos procesos son resultado de un trabajo en conjunto con el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), y encabezado por el presidente López Obrador, que llevó a la detección 

de 42 grandes grupos delictivos dedicados a la venta de facturas falsas, conocidos como 

empresas fantasma, explicó. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-no-deberia-de-supervisar-las-criptomonedas-y-comercio-exterior-santiago-nieto
https://www.eluniversal.com.mx/tag/sat
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Procuraduria-Fiscal-alista-denuncias-contra-100-grandes-clientes-de-43-factureras-20210826-0068.html
https://expansion.mx/economia/2021/08/26/procuraduria-fiscal-contribuyentes-compran-facturas-falsas
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Lavado de dinero ocupa a enfermos terminales 

La lucha contra lavado de dinero y defraudación en esta administración no es como 

antes 

 

El lavado de dinero ha generado nuevos modelos que involucran a enfermos 

terminales, despachos contables, entre otros, reveló el Procurador Fiscal de la 

Federación, Carlos Romero Aranda. 

 

¡No jugar a ruleta rusa! PFF llama a no contratar servicios ilegales de 'outsourcing' 

La Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF) hizo un llamado a no “jugar a la ruleta 

rusa” y no contratar los servicios de empresas que realizan prácticas indebidas 

de subcontratación de personal (outsourcing), pues el castigo contempla cargos 

penales que incluyen hasta 13 años de prisión. 

El procurador Fiscal de la Federación, Carlos Romero Aranda, recordó que se 

desactivó a un grupo delictivo que se dedicaba a la subcontratación de personal, se 

dieron los procesos en una labor conjunta con diversas autoridades y se giraron 15 

órdenes de aprehensión, incluyendo a la cabeza del grupo. 

 

Outsourcing, una reforma laboral que pone más la lupa sobre lo fiscal 

El próximo 1 de septiembre entrará en vigor la reforma al outsourcing, la cual 

establece una serie de cambios que el presidente Andrés Manuel López Obrador 

asegura beneficiará a los trabajadores, pero que en el fondo tendrá más bajo la lupa 

a las empresas que realizan operaciones de evasión y elusión fiscal. 

Fue en octubre del año pasado cuando AMLO hizo el llamado de la reforma al 

outsourcing: “las empresas han abusado, afectado a los trabajadores, a la Hacienda 

Pública y al desarrollo del país”. 

 

 

 

 

https://impuestum.com/noticias/2535/Lavado+de+dinero+ocupa+a+enfermos+terminales
https://www.milenio.com/negocios/outsourcing-pff-llama-contratar-servicios-ilegales-empresas
https://www.milenio.com/temas/outsourcing
https://elceo.com/politica/outsourcing-una-reforma-laboral-que-pone-mas-la-lupa-sobre-lo-fiscal/
https://elceo.com/politica/amlo-enviara-iniciativa-de-ley-para-eliminar-el-outsourcing/
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CFE denuncia empresa que ha emitido comprobantes fiscales a su nombre 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) presentó una denuncia contra la 

empresa Administración Ginger, la cual ha emitido comprobantes fiscales a nombre 

de la compañía estatal. 

De acuerdo con la CFE la persona moral señalada ha estado emitiendo 

comprobantes fiscales digitales por internet (CFDI) a nombre de algunos grabadores 

de la compañía eléctrica. 

 

Bases para la reforma fiscal 2022 

El 17 de julio de 2021, el Senado de la República emitió un comunicado de prensa 

en el que se indica que hay las bases para una reforma fiscal para el ejercicio 2022, 

por lo que consideran indispensable ponderar las razones que podrían esgrimirse 

para su aprobación e implementación en el país. 

De igual forma que la propuesta tendría una evidente influencia del documento 

titulado: “Elementos y Consideraciones para una Nueva Reforma Hacendaria”, 

elaborado por los investigadores José Luis Clavellina Miller, Mario Iván Domínguez 

Rivas y Vladimir Herrera González, del Instituto Belisario Domínguez. 

México el peor de la OCDE 

En dicha investigación se destaca que México se encuentra entre los países de la 

OCDE con menores ingresos públicos como proporción del tamaño de su economía. 

Para 2020, los ingresos del gobierno general representaron el 22.4 % del PIB, 

mientras que el promedio en los países de la organización fue de 41.5 %. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/26/economia/cfe-denuncia-empresa-que-ha-emitido-comprobantes-fiscales-a-su-nombre/
https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/08/23/bases-para-la-reforma-fiscal-2022
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3 puntos que toca la Reforma Fiscal 

Diana Bernal Ladrón de Guevara, experta en Derecho Fiscal, platicó con Ana 

Francisca Vega, sobre las propuestas  concluidas en materia de la Reforma 

Fiscal que se necesitan para cumplir con el gasto programable del presupuesto. 

La experta comentó que fue convocada por el diputado y confirmó que lo van a 

presentar oficialmente en los próximos en el días. 

Sobre los 3 puntos de la reforma fiscal, Bernal nos habló sobre las 

famosas empresas factureras (EFOs), explicó que estas ya se encuentran 

publicadas como “facturerías falsas”, ya que cada una de estas emitió 

comprobantes falsos por 5 millones de pesos.. 

 

UIF reserva la lista completa de Los Maléficos 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) clasificó como confidencial la lista de más 

de 200 políticos de oposición, periodistas y artistas que fueron investigados en sus 

finanzas por esa institución en el sexenio pasado, y que fue denominada Los 

Maléficos. 

En respuesta a una solicitud de información hecha por EL UNIVERSAL vía la Ley 

de Transparencia, Santiago Nieto Castillo, titular de la UIF, argumentó que la 

dependencia se encuentra “jurídicamente imposibilitada” para proporcionar la lista, 

pues es información confidencial que contiene datos personales de personas físicas 

identificadas. 

 

Predial y tenencia, con alto potencial para mejorar ingresos locales 

El impuesto predial y la tenencia son dos gravámenes que, de aplicarse en todos 

los estados de la República, dejarían mayores ingresos locales y, a su vez, 

aumentarían la recaudación federal que beneficiaría la situación de las finanzas 

públicas, indicaron expertos en el tema. 

Máximo Jaramillo, investigador de la Universidad de Guadalajara, indicó que ante 

el mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador de no crear ni subir los 

impuestos, se debe voltear a ver la recaudación local para mejorar la situación de 

las finanzas públicas. 

 

https://mvsnoticias.com/podcasts/ana-francisca-vega/3-puntos-que-toca-la-reforma-fiscal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210827/textview
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Predial-y-tenencia-con-alto-potencial-para-mejorar-ingresos-locales-20210826-0122.html
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¿Ya avisaste al SAT que vendiste tu coche? 

Vender un auto usado entre particulares es una opción muy común en México; sin 

embargo, muchos no saben que al hacerlo deben notificar al Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). 

Al realizar esta transacción existen obligaciones fiscales que, como contribuyente, tienes 

que cumplir ante el SAT. Una de ellas es notificar sobre este movimiento a través de 

tu declaración de impuestos para evitar multas, recargos o auditorías. 

 

¿Puedo ir a la cárcel si nunca he presentado mi declaración de impuestos en el 

SAT? 

Ya sea por desconocimiento o por desidia, hay muchas personas que nunca han 

presentado su declaración de impuestos en el SAT. Pero, ¿esta conducta es grave? 

Veamos. 

Según el artículo 109 del Código Fiscal de la Federación (CFF), las personas que 

omitan “presentar, por más de doce meses, la declaración de un ejercicio que exijan 

las leyes fiscales, dejando de pagar la contribución correspondiente”, serán 

acreedoras a las penas establecidas en la ley por delito de defraudación fiscal. 

 

El SAT no le quiso condonar impuestos a Mabe 

Durante la conferencia mañanera de ayer, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador reveló que la empresa de electrodomésticos Mabe intentó ofrecer 

descuentos al gobierno federal para conseguir una condonación de impuestos del 

Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Durante el último año, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) firmó dos 

contratos con la empresa. 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/dinero/ya-avisaste-al-sat-que-vendiste-tu-coche/554078
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/puedo-ir-a-la-carcel-si-nunca-he-presentado-mi-declaracion-de-impuestos-en-el-sat/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/puedo-ir-a-la-carcel-si-nunca-he-presentado-mi-declaracion-de-impuestos-en-el-sat/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/tipos-bienes-puede-embargar-sat-tengo-adeudos-fiscales/
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/el-sat-no-le-quiso-condonar-impuestos-a-mabe/ar-AANMSBE?li=AAggPN5
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¿Cuentas del SAT e INE publican contenido 'otaku' en Tiktok? Esto sabemos 

Dentro de esta red social, los servicios del gobierno que han destacado en redes esta última 

semana son el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), y lo extraño no es que quieran estar a la vanguardia, sino su contenido. 

En el TikTok del INE y el SAT se han visto clips de anime como apoyo visual para informar 

sobre los trámites que ofrecen. Se puede alcanzar a reconocer en las portadas de los videos 

de sus perfiles escenas de episodios de Dragon Ball, Evangelion, Naruto y demás escenas 

de animes famosos, que han puesto a pensar a la ciudadanía que 

el community manager detrás de las cuentas es otaku. 

 

H. Consejo Técnico del IMSS da bienvenida al secretario de Hacienda como 

consejero propietario por el Ejecutivo federal 

• El director general del Seguro Social, Zoé Robledo, señaló que habrá 

coordinación y vinculación cercana entre el Instituto y Hacienda. 

• El Doctor Rogelio Ramírez de la O resaltó que las y los trabajadores del IMSS 

siempre han sido pieza clave en el desarrollo del país. 

• El Seguro Social es pieza clave en la salud del pueblo de México: doctor 

Jorge Alcocer Varela. 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Maestro Zoé 

Robledo, dio la bienvenida al Doctor Rogelio Eduardo Ramírez de la O, Secretario 

de Hacienda y Crédito Público, como representante propietario por el Ejecutivo 

Federal ante el H. Consejo Técnico. 

 

Justo en regreso a clases: Estímulo a gasolina Premium, en nivel más bajo en 2 

meses 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) actualizó a la baja el estímulo 

fiscal a la gasolina Premium para la próxima semana. 

El apoyo para el pago de la cuota del Impuesto Especial sobre Producción y 

Servicios (IEPS) será de 10.81 por ciento, menor al 14.83 por ciento determinado 

para esta semana. 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/cuentas-del-sat-e-ine-publican-contenido-otaku-en-tiktok-esto-sabemos/ar-AANN5Kx
https://www.eleconomista.com.mx/politica/H.-Consejo-Tecnico-del-IMSS-da-bienvenida-al-secretario-de-Hacienda-como-consejero-propietario-por-el-Ejecutivo-federal-20210826-0053.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/H.-Consejo-Tecnico-del-IMSS-da-bienvenida-al-secretario-de-Hacienda-como-consejero-propietario-por-el-Ejecutivo-federal-20210826-0053.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/27/justo-en-el-regreso-a-clases-presenciales-estimulo-a-gasolina-premium-en-nivel-mas-bajo-en-2-meses/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/27/justo-en-el-regreso-a-clases-presenciales-estimulo-a-gasolina-premium-en-nivel-mas-bajo-en-2-meses/
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Suman 256 mil 287 muertes por Covid-19 en México 

La Secretaría de Salud reportó 835 muertes más por Covid-19 en México, con lo 

que suman 256 mil 287. 

 

Además, informó que hay 3 millones 291 mil 761 casos confirmados, 20 mil 633 más 

que ayer. 

 

Cofepris emite autorización para uso de emergencia de vacuna Sinopharm contra 

covid-19 

México ya tiene acceso a vacunas contra coronavirus de 9 laboratorios distintos, 

toda vez, que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 

(Cofepris) otorgó la autorización para uso de emergencia del biológico “Vero Cell” 

Inactivada, que produce el laboratorio de origen Chino Sinopharm. 

Cabe señalar que el esquema completo de dicha vacuna, elaborada con virus 

inactivados, está conformado por dos dosis. 

 

Bajo Observación | Las dosis de Pfizer no alcanzan para todos 

A Xochimilco llegaron casi dos mil jóvenes de 18 a 29 años a buscar la vacuna Pfizer 

contra Covid-19 aún sin vivir en la alcaldía. 

El gobierno de la Ciudad de México estimó la aplicación de esta vacuna sólo para 

90 mil 959 habitantes de Xochimilco de entre 18 y 29 años, sin embargo, hasta ayer 

se aplicaron 92 mil 916 vacunas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/suman-256-mil-287-muertes-por-covid-19-en-mexico/ar2247267
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cofepris-emite-autorizacion-para-uso-de-emergencia-de-vacuna-sinopharm-contra-covid-19?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cofepris-emite-autorizacion-para-uso-de-emergencia-de-vacuna-sinopharm-contra-covid-19?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/vacuna-covid
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/bajo-observacion-las-dosis-de-pfizer-no-alcanzan-para-todos-7137246.html
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Casos de COVID en menores de edad recen 7 veces de mayo  julio 

Los casos de COVID-19 en niñas, niños y adolescentes estaban en mayo en su 

número más bajo de todo 2021, en ese mes se reportaron 3 mil 572 casos nuevos 

confirmados, pero entonces llegó la tercera ola de la epidemia, que ha afectado más 

a quienes no tienen vacuna, y los contagios entre los menores de 18 años crecieron 

alrededor de 7 veces, hasta contabilizar 26 mil 475 solo en julio. 

Da acuerdo con un análisis de la base de datos COVID de la Secretaría de Salud, 

realizado por el Centro Latinoamericano de Investigación Periodística (CLIP) para 

esta nota, y en el que se consideraron los casos confirmados, ya sea por prueba, 

por asociación clínica epidemiológica o por Comité de Dictaminación, el grupo de 

edad de 0 a 5 años pasó de tener en mayo 466 casos nuevos confirmados a 3 mil 

840 en julio, y el de 6 a 11 años, de 893 a 7 mil 017; mientras que en el grupo de 

12 a 17 años, la cifra subió de 2 mil 213 en mayo a 15 mil 618 en julio. 

 

Tercera ola COVID alarga la agonía para los dueños de oficinas 

Han pasado 17 meses desde que el 24 de marzo en México se publicó la Jornada 

Nacional de Sana Distancia que, entre otras cosas, pedía evitar la asistencia a los 

centros de trabajo para mitigar los contagios del coronavirus. 

Lo anterior provocó que, entre el año pasado y la primera mitad del 2021, una 

tercera parte de las oficinas se desocupara, una agonía que se postergó para los 

propietarios de estos inmuebles, debido a que la tercera ola ha limitado el regreso 

de las empresas a los corporativos. 

El gusto del semáforo epidemiológico en verde para la mayoría de las entidades del 

país en julio le duró muy poco a los arrendadores de oficinas, que esperaban 

recuperar paulatinamente su ocupación. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.animalpolitico.com/2021/08/covid-menores-edad-hospital/
https://www.elclip.org/
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/27/la-tercera-ola-del-covid-alarga-la-agonia-para-los-duenos-de-oficinas/
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Sin presupuesto para aguinaldo de trabajadores estatales de SLP, reconoce 

Pedroza Gaitán 

En el marco de su comparecencia ante el Congreso del Estado, el titular de 

la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Estado, Daniel Pedroza Gaitán, 

reconoció que no existe la reserva presupuestal para el pago de aguinaldos de los 

trabajadores estatales a lo que simplemente externó "qué pena" con la 

administración entrante, pero van a tener que recurrir a solicitar un crédito para 

pagarlos. 

No obstante, el funcionario justificó que no es algo nuevo ni es una situación grave 

ni fuera de lo común, recordó que cuando inició la administración del 

gobernador Juan Manuel Carreras López en 2015, lo mismo sucedió, la 

administración saliente no dejó la reserva suficiente para estos temas y se tuvo que 

solicitar un crédito para poder pagar estas prestaciones de fin de año. 

 

Sin presupuesto para darle continuidad al proyecto del mercado Madero en Tampico 

Al mercado Madero los locatarios y el municipio le van a realizar mejoras solamente 

para mejorar algunos aspectos, ya que no se cuenta con el recurso necesario para 

darle continuidad a la obra. 

Dio a conocer el edil Néstor Luna Ortiz que al no existir presupuesto para la segunda 

parte del proyecto, los locatarios y el municipio le van a entrar a hacerle algunas 

reparaciones en zonas en donde se requiera. 

“Los comerciantes tienen una completa disposición en lo que atañe al interior y ojalá 

podamos concretar una inversión al exterior por parte del gobierno municipal, que 

son costos mucho menos como hacer uno nuevo”, puntualizó. 

 

 

 

 

 

 

https://sanluis.eluniversal.com.mx/sociedad/sin-presupuesto-para-aguinaldo-de-trabajadores-estatales-de-slp-reconoce-pedroza-gaitan
https://sanluis.eluniversal.com.mx/sociedad/sin-presupuesto-para-aguinaldo-de-trabajadores-estatales-de-slp-reconoce-pedroza-gaitan
https://www.milenio.com/politica/comunidad/mercado-madero-en-tampico-sin-presupuesto-para-continuidad
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Pemex y CFE pierden atractivo entre las Afores 

Las empresas estatales Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

perdieron el atractivo que tenían entre los principales inversionistas institucionales 

en México. Al cierre de marzo, últimos datos disponibles, la inversión de los 

portafolios de las Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Afores) en 

las empresas estatales mexicanas cayó debajo de los 100,000 millones de pesos 

(mdp) y representó solo 1.6% del total de la composición de las carteras de las 

administradoras. 

El monto de la inversión que se ubicó en 98,407 mdp es menor al visto al cierre del 

año pasado que sumó 100,324 mdp, de acuerdo con cifras de los informes 

trimestrales que envía la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro al 

Congreso. Este nivel es el más bajo en ocho años comparado con periodos 

similares. 
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Tira a negocios atraso de 5G 

Oportunidades de negocio se pierden en América Latina por el retraso generalizado 

de las redes 5G y México no es la excepción, aseguraron especialistas. 

 

De acuerdo con un reporte de la organización 5G Americas, en AL hay un retraso 

generalizado en la asignación de espectro radioeléctrico, insumo esencial para las 

telecomunicaciones, lo que ha impactado en el despliegue de las redes, incluida la 

5G. 

 

Da CRE permisos de distribución a Gas Bienestar 

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) aprobó los primeros dos permisos de 

distribución de gas licuado de petróleo (gas LP) a la nueva empresa de Pemex, Gas 

Bienestar. 

 

Se trata de permisos para dos plantas de distribución, de las cuales, una estará 

ubicada en Tepeji del Río de Ocampo y otra en Tula de Allende, ambas en Hidalgo. 

 

Bloquea UIF 6 mil 80 cuentas por corrupción 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) reportó el bloqueo de 6 mil 80 cuentas 

por el delito de corrupción, cifra récord durante la actual Administración. 

 

Según Santiago Nieto, titular de la UIF, el total de cuentas bloqueadas rebasan los 

mil 304 millones de pesos. 

 

Se recuperan los empleos perdidos por la pandemia, revela el INEGI 

En julio pasado se generaron un millón 324 mil 223 puestos de trabajo, con lo que 

se logró recuperar el empleo perdido por la pandemia. 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que el número de 

mexicanos con alguna ocupación alcanzó los 56 millones 401 mil 744 durante el 

séptimo mes del año, cifra que supera en 646 mil 96 puestos de trabajo a los 

registrados en marzo de 2020, cuando ascendieron a 55 millones 755 mil 648. 

 

https://www.reforma.com/tira-a-negocios-atraso-de-5g/ar2247478?v=5
https://www.reforma.com/da-cre-permisos-de-distribucion-a-gas-bienestar/ar2247342?v=3
https://www.reforma.com/bloquea-uif-6-mil-80-cuentas-por-corrupcion/ar2247424
https://www.dineroenimagen.com/economia/se-recuperan-los-empleos-perdidos-por-la-pandemia-revela-el-inegi/136837?categoria=%22dinero%22
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Pago de intereses del sector público aumentó 8.5% en el primer semestre 

Entre enero y junio del 2021, los pagos totales de intereses del sector público y 

privado, ascendieron a 11,182 millones de dólares, evidenció información del Banco 

de México. 

De este monto 68.5% corresponden a amortizaciones realizadas por los emisores 

del sector público. 

 

Tercera ola de Covid-19 no frenó la recuperación de la industria aérea en julio 

Las aerolíneas con operaciones en México (nacionales y extranjeras) transportaron 

a 8.24 millones de pasajeros en el séptimo mes, 12.8% por debajo de la cifra del 

nivel prepandemia (julio 2019), aunque la brecha sigue acortándose; destaca el 

dinamismo de las aerolíneas de EU, que ligaron su tercer mes consecutivo del año 

con signos positivos. 

La variante Delta de Covid-19 no frenó la actividad aérea al comienzo del verano y 

la brecha pre pandémica sigue acortándose. Durante julio pasado se registró el 

mayor número de pasajeros transportados en vuelos regulares del 2021: ocho 

millones 237,664, lo que representó una baja del 12.8% respecto a igual mes del 

2019 (en el 2020 el desplome fue del 74.5%), de acuerdo con cifras de la Agencia 

Federal de Aviación Civil (AFAC). 

 

CDMX y Querétaro, con las más altas tasas de desempleo 

Ciudad de México y Querétaro tuvieron los niveles de desocupación más elevadas 

del país durante julio, con tasas de 7.48% y 6.53% de la población económicamente 

activa (PEA) respectivamente, de acuerdo con los resultados de la Encuesta 

Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). 

Ambas entidades se caracterizan por tener una importante movilidad interna de 

trabajadores; en el caso de Querétaro la migración es un factor que impacta y 

presiona la demanda que se genera en el mercado laboral.  

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Pago-de-intereses-del-sector-publico-aumento-8.5-en-el-I-semestre-20210826-0164.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Tercera-ola-de-Covid-no-freno-la-recuperacion-de-la-industria-aerea-en-julio-20210827-0020.html
https://www.eleconomista.com.mx/estados/CDMX-y-Queretaro-con-las-mas-altas-tasas-de-desempleo-20210827-0009.html
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Petróleo sube sube más de un dólar; tormenta amenaza producción en el Golfo de 

México 

Los precios del petróleo subían este viernes y se dirigían a anotar grandes 

ganancias en la semana debido a preocupaciones sobre una interrupción de los 

suministros, en momentos en que empresas comenzaron a cerrar su producción en 

el Golfo de México de cara a los pronósticos sobre el posible paso de un huracán el 

fin de semana. 

A las 11:05 GMT, los futuros del crudo Brent subían 1.02 dólares, o un 1.4%, hasta 

los 72.09 dólares por barril. Los futuros del petróleo West Texas Intermediate (WTI) 

de Estados Unidos ganaban 1.09 dólares, o un 1.6%, a 68.51 dólares por barril. 

 

En septiembre se abre la llave en el mercado de deuda 

Después de que agosto ha sido un mes de sequía para el mercado de deuda 

corporativa de largo plazo en México, con solo una colocación programada para la 

próxima semana, hacia septiembre y octubre se pronostica una mayor actividad, 

con emisiones por 42,500 millones de pesos. 

La oferta de bonos verdes de Betterware de México, una empresa de venta directa 

de productos para el hogar, es la única colocación esperada para este 30 de agosto. 

Mediante su oferta busca financiamiento por 1,500 millones de pesos, a través de 

la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). 

 

Canje de DEG sólo entre bancos centrales, explican el FMI y el BIS 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) explicó que es mediante operaciones de 

canje que sólo  pueden ejecutar los bancos centrales que se puede conseguir 

liquidez a partir de los Derechos Especiales de Giro (DEG). 

Expertos del FMI han precisado que un banco central tiene opción a canjear los 

DEG con otro emisor que esté dispuesto a proporcionar divisas a cambio, 

reemplazando un activo de reserva por otro. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-sube-sube-mas-de-un-dolar-tormenta-amenaza--produccion-en-el-Golfo-de-Mexico-20210827-0028.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-sube-sube-mas-de-un-dolar-tormenta-amenaza--produccion-en-el-Golfo-de-Mexico-20210827-0028.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precios-del-petroleo-caen-mas-de-1-por-renovadas-preocupaciones-sobre-la-demanda-20210826-0076.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precios-del-petroleo-caen-mas-de-1-por-renovadas-preocupaciones-sobre-la-demanda-20210826-0076.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/En-septiembre-se-abre-la-llave-en-el-mercado-de-deuda-20210826-0142.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Canje-de-DEG-solo-entre-bancos-centrales-FMI-y-BIS-20210826-0102.html
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Finanzas personales: Ahorros de 15% con reciclaje 

Una familia que usa productos derivados de materiales eco-sustentables y 

ecológicos tiene ahorros de hasta 15 por ciento en su gasto, dijo Leonardo 

González, analista de Real Estate de Propiedades.com.  

“Si tomamos el caso solamente de la basura que tiene que ver con prácticas de 

separación, recolección y depósito en los basureros, eso significa un ahorro 

considerable en el presupuesto público y del hogar”, expuso en entrevista con El 

Heraldo de México. 

 

Industria de videojuegos libra la crisis 

La industria de los videojuegos va alcanzar este año una cifra récord de 33 mil 500 

millones de pesos en ingresos y 80 millones de gamers en México, sorteando la 

crisis económica por la pandemia sanitaria, dijeron expertos, con motivo de su Día 

Mundial. 

El videogaming ya es más grande que el sector de plataformas digitales en el país, 

que en 2020 alcanzaron 15 millones de usuarios, con ingresos de 17 mil 800 

millones de pesos, según las empresas Statista y Dataxis. 

 

Empresas con outsourcing evaden hasta 1% de sus ingresos: IMSS 

Los principales grupos de empresas que operan con esquemas agresivos de 

subcontratación laboral u outsourcing evaden entre 0.2 y 1 por ciento de sus 

ingresos anuales, de acuerdo con el director general del Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo. 

Durante su participación en el 4to. Congreso Internacional Prevención de Lavado 

de Dinero y Financiamiento al Terrorismo, organizado por Thomson Reuters, apuntó 

que este grupo de empresas agrupan más de 242 mil puestos de trabajo. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/27/finanzas-personales-ahorros-de-15-con-reciclaje-329867.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/27/industria-de-videojuegos-libra-la-crisis-329851.html
https://www.razon.com.mx/negocios/empresas-outsourcing-evaden-1-0-ingresos-imss-448909
https://www.razon.com.mx/estados/muerte-bebe-enviado-morgue-clinica-coahuila-suspenden-5-trabajadores-448544
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Gas Bienestar recibe sus primeros permisos para repartir el combustible 

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) otorgó los primeros dos permisos a la 

empresa Gas Bienestar para que inicie sus operaciones en Tepeji del Río y Tula, 

en Hidalgo. 

Gas Bienestar es una propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador para 

que Pemex reparta el combustible directo a los consumidores, y evitar así 

el alza desmedida en su precio. 

 

Industria fílmica y audiovisual, esencial para la reactivación económica: GobCDMX 

La secretaria de Cultura de la Ciudad de México, Vannesa Bohórquez López, afirmó 

que que la industria fílmica y audiovisual juega un papel esencial en la reactivación 

de la economía de la capital. 

 

Indicó que en 2020, la Comisión de Filmaciones de la Ciudad de México (CFilma) 

recibió más de 5 mil solicitudes de locaciones y 525 proyectos realizados, lo que 

generó más de 235 mil empleos. 

 

AMLO: sacamos a Pemex del hoyo; se cumplirá la meta de producción 

El gobierno sacó a Petróleos Mexicanos (Pemex) “del hoyo” en que se encontraba, 

aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. En su conferencia matutina 

expuso que ya se dio una vuelta a la tuerca de la corrupción que propició la caída 

de producción de la empresa durante 14 años consecutivos, por lo que a finales de 

año se alcanzará una producción de un millón 800 mil barriles diarios. 

Reiteró que las administraciones pasadas apostaron al despojo, tanto de la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE) como de la petrolera. 

“Pemex está remontando una crisis heredada de muchos años de abandono, 

porque el propósito que tenían los gobiernos neoliberales era que Pemex se 

arruinara para poder privatizar el petróleo. Afortunadamente el pueblo de México 

dijo ‘basta’ y sonó la alarma, la campana, se dio el cambio.” 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/gas-bienestar-recibe-sus-primeros-permisos-para-repartir-el-combustible-7137328.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/amlo-anuncia-nueva-empresa-estatal-para-venta-de-gas-lp-6933809.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Industria-filmica-y-audiovisual-esencial-para-la-reactivacion-economica-GobCDMX-202126828
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/27/economia/amlo-sacamos-a-pemex-del-hoyo-se-cumplira-la-meta-de-produccion/
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Esquivel advierte: Alza a tasa de interés puede darle ‘en la torre’ a inflación 

Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de México, advirtió que la nueva alza 

en la tasa de interés podría afectar las expectativas de corto y mediano plazo de la 

inflación. 

En la reunión de la Junta de Gobierno del Banco Central de este mes, el economista 

votó a favor de mantener la tasa en 4.25 por ciento, junto con la subgobernadora 

Galia Borja. 

“Aumentar nuevamente la tasa de interés podría transmitir la señal incorrecta de 

que la inflación actual tiene un carácter más permanente”, dijo en las minutas 

publicadas este jueves. 

 

Difieren Pemex y Ahmsa por acuerdo reparatorio sobre fraude de Ancira 

Petróleos Mexicanos (Pemex) señaló a Alonso Ancira Elizondo de no cumplir a 

cabalidad el acuerdo reparatorio que permitió al empresario salir de la cárcel en abril 

pasado, luego haber sido acusado de fraude por la venta de Agronitrogenados a la 

petrolera del Estado. Altos Hornos de México (Ahmsa), compañía del también 

abogado y político mexicano, niega las acusaciones. 

Los desacuerdos son varios, pero el central es que en lugar de crear un fideicomiso 

de garantía, por virtud del cual se afectaría 99 por ciento de las acciones 

representativas del capital social actualmente en circulación de Grupo Acerero del 

Norte (GAN), controladora de Ahmsa, se crearon dos. Uno de ellos en Texas, que, 

de acuerdo con los litigantes de Pemex, “es incongruente” con el acuerdo 

reparatorio al no regirse bajo a las leyes mexicanas. 

 

Alejandra Palacios Prieto apresura su salida de la Cofece 

Alejandra Palacios Prieto informó en una carta enviada al Senado que adelantará 

cinco meses su salida como comisionada de la Comisión Federal de Competencia 

Económica (Cofece). 

En el documento dirigido al legislador Óscar Eduardo Ramírez Aguilar, presidente 

del Senado, expuso que por “razones estrictamente familiares” decidió dar por 

concluida su labor como comisionada en el órgano regulador el 10 de septiembre, 

un día después de que concluya su papel como presidenta de la misma institución. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/26/esquivel-advierte-alzas-a-tasa-de-interes-puede-darle-en-la-torre-a-inflacion/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/27/economia/difieren-pemex-y-ahmsa-por-acuerdo-reparatorio-sobre-fraude-de-ancira/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/27/economia/alejandra-palacios-prieto-apresura-su-salida-de-la-cofece/
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T-MEC logra despertar al sindicalismo mexicano 

Los sindicatos mexicanos, estadounidenses y canadienses están dándole su propio 

giro a la apertura que el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) 

trajo a la región. 

Al firmar el tratado, México se echó encima varios compromisos en materia laboral. 

Uno de los más importantes tiene que ver con la protección y garantía de los 

derechos sindicales de sus trabajadores. 

 

Crece inversión en Tren Maya para ampliar alcance: Fonatur 

Para lograr mayor alcance e incorporar mejor tecnología, el Fondo Nacional de 

Fomento al Turismo (Fonatur) realizó varias modificaciones al plan maestro del Tren 

Maya, con lo que esperan robustecer una de las obras emblemáticas de la 

administración de Andrés Manuel López Obrador. 

En entrevista con MILENIO, Rogelio Jiménez Pons, director general de Fonatur, 

informó que al inicio no se había planteado que el tren fuera de doble vía; sin 

embargo, ahora la mitad del recorrido total tiene este esquema, y además casi 50 

por ciento será eléctrico. 

 

Crece a menor ritmo crédito a la vivienda, señala la CNBV 

En los primeros seis meses del año, el crédito que otorgan los bancos para la 

compra de vivienda creció 2.9 por ciento, un menor dinamismo respecto del mismo 

periodo del año pasado, demuestran cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores (CNBV). 

De acuerdo con el organismo, hasta el mes de junio el saldo de la cartera vigente 

alcanzó 998 mil millones de pesos, mientras hace un año la cifra ascendía a 916 mil 

millones. No obstante, hace un año, este segmento de financiamiento crecía a un 

ritmo de 5.6 por ciento en su comparación anual. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/27/t-mec-logra-despertar-al-sindicalismo-mexicano/
https://www.milenio.com/negocios/crece-inversion-tren-maya-ampliar-alcance-fonatur
https://www.milenio.com/buscador?text=Fonatur
https://www.milenio.com/buscador?text=Fonatur
https://www.milenio.com/buscador?text=Tren+Maya
https://www.milenio.com/buscador?text=Tren+Maya
https://www.milenio.com/buscador?text=Andr%C3%A9s+Manuel+L%C3%B3pez+Obrador
https://www.milenio.com/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/27/economia/crece-a-menor-ritmo-credito-a-la-vivienda-senala-la-cnbv/
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Economía de EU crece 6.6% y supera nivel prepandemia 

Impulsada por la campaña de vacunación y la ayuda del gobierno, la economía de 

Estados Unidos creció a una tasa anual de 6.6 por ciento en el segundo trimestre, 

en una nueva señal de que la mayor economía mundial se recupera en forma 

sostenida de la recesión causada por la pandemia y superó el nivel anterior a ésta.  

El Departamento de Comercio reportó que el crecimiento del producto interno bruto 

se aceleró en el trimestre abril-junio, luego de la fuerte alza de 6.3 por ciento anual 

entre enero y marzo. El gasto del consumidor –motor principal de la economía 

estadunidense– avanzó por segundo trimestre consecutivo, a 11.8 por ciento anual. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/27/economia/economia-de-eu-crece-6-6-y-supera-nivel-prepandemia/
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Arranca mañanera sin AMLO; le impide paso CNTE 

La conferencia mañanera en Tuxtla Gutiérrez inició sin el Presidente Andrés Manuel 

López Obrador, pues integrantes de CNTE en Chiapas le bloquean el paso en 

exigencia de diálogo sobre la reforma educativa y la reactivación de cajas de ahorro. 

 

"Exigimos el respeto de todas las conquistas laborales, están congeladas las plazas 

del comité seccional y también se analice de inmediato la liberación a los 

compañeros que merecen sus préstamos de caja de ahorro y fondo de ahorro", 

urgieron. 

 

Citan hoy a Lozoya por planta chatarra 

El ex director de Pemex, Emilio Lozoya, fue advertido que, de no comparecer este 

viernes a una audiencia para definir una prórroga de su proceso en el caso 

Agronitrogenados, será declarado como "sustraído de la justicia". 

Pedro Serret Hernández, Administrador del Centro de Justicia Penal Federal en el 

Reclusorio Norte, le giró el citatorio y le hizo la advertencia con relación a la 

diligencia que está programada para este viernes a las 12:00 horas. 

 

López Obrador hace relevo clave en Segob; Olga Sánchez Cordero renunció para 

volver al Senado 

La mitad del sexenio quedó marcada por un cambio en la Secretaría de 

Gobernación. 

Anoche, la Comisión Permanente del Congreso de Tabasco otorgó licencia al cargo 

de gobernador a Adán Augusto López Hernández, quien sustituirá a Olga Sánchez 

Cordero. El superdelegado Carlos Merino asumió la gubernatura interina. 
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Termina conteo total de votos en Campeche, Layda Sansores asegura que ganó 

Fueron necesarias poco más de 30 horas ininterrumpidas para que concluyera el 

conteo total de los votos a la gubernatura del estado de Campeche. En total se 

contaron mil 190 urnas que se colocaron el pasado 6 de junio en toda la geografía 

estatal. 

Al término del conteo que tuvo como sede el centro de 

convenciones Campeche XXI el magistrado presidente de la Sala Regional 

Especializada del Tribunal Superior de Justicia del Poder Judicial de la 

Federación, Rubén Lara Patrón informó que el recoleto se llevó a cabo ante la 

presencia de los representantes de los  partidos políticos concluyendo de manera 

satisfactoria.  

 

Suman ya 11 movimientos en el gabinete de la 4T 

A 30 meses del gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador se han 

presentado 11 renuncias al gabinete legal que lo acompaña desde el 1 de diciembre 

de 2018, que asumió el poder en México. 

La lista de dimisiones aumentó ayer con la salida de Olga Sánchez Cordero Dávila 

a la Secretaría de Gobernación, quien había sido la primera mujer en la historia del 

país en ocupar ese cargo. Su lugar será ocupado por Adán Augusto López 

Hernández. 

 

Edomex hace obligatorio el registro de motos 

Ninguna motocicleta vendida en el Estado de México podrá salir de la agencia sin 

antes ser inscrita en el padrón vehicular del gobierno estatal. 

La Comisión de Comunicaciones y Transporte de la Legislatura mexiquense aprobó 

una reforma al Código Financiero, con la cual las motos deberán inscribirse en el 

padrón de manera inmediata a su adquisición. La concesionaria, fabricante o 

vendedor deberá realizar todos los trámites de control vehicular, incluido el 

emplacamiento, en busca de inhibir la comisión de delitos a bordo de estos 

vehículos. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/27/termina-conteo-total-de-votos-en-campeche-layda-sansores-asegura-que-gano-329911.html
https://www.razon.com.mx/mexico/suman-11-movimientos-gabinete-4t-448965
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Oposición va por Mesa Directiva o Jucopo de San lázaro 

La oposición es tajante “no dejarán que Morena y aliados encabecen tanto la Junta 

de Coordinación Política (Jucopo), como la Mesa Directiva, pues de otro modo 

impedirán la instalación de ambas, así como de comisiones” 

La alianza conformada por los partidos PAN, PRI y PRD tendrán que encabezar 

alguna de ellas, para no “atrincherarse” en el tercio de diputaciones que suman, 

impidiendo un abuso por parte del partido oficial, subrayó Luis Espinoza, 

coordinador de la próxima bancada del PRD en la Cámara de Diputados. 

 

Maestros retienen a AMLO en Chiapas e impiden que llegue a la mañanera 

Sin el presidente Andrés Manuel López Obrador, así inició la ‘mañanera’ de este viernes en 

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, esto debido a un bloqueo organizado por maestros de la Sección 

7 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 

“Aquí me quedo. Yo no acepto chantajes. Me respetan y luego hablamos.”, respondió López 

Obrador a manifestantes, entre ellos trabajadores de la salud despedidos y familiares de 

presos, que rodearon la camioneta en la que viajaba. 

 

AMLO pone a operador político en Gobernación 

Tras un intenso diálogo entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y Ricardo 

Monreal, líder de Morena en el Senado, Olga Sánchez Cordero dejó su cargo al 

frente de la Secretaría de Gobernación para regresar al Poder Legislativo y 

perfilarse como próxima presidenta de la Cámara Alta a partir del 1 de septiembre. 

Adán Augusto López Hernández, gobernador de Tabasco, fue designado por el 

Ejecutivo como nuevo titular de Gobernación; el mandatario local aún debe pedir 

licencia al Congreso de su estado para separarse del cargo. 
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Tras licencia de Adán Augusto, protesta Carlos Merino como gobernador provisional 

de Tabasco 

El delegado de Programas Integrales de Desarrollo en Tabasco, Carlos Manuel 

Merino Campos, tomó protesta como gobernador provisional de esa entidad, toda 

vez que Adán Augusto López Hernández, solicitó licencia por tiempo indefinido al 

cargo, al ser nombrado como Secretario de Gobernación.  

Durante la sesión de la Comisión Permanente, se dio entrada a la solicitud de 

licencia de Adán Augusto López Hernández, la cual fue aprobada por unanimidad y 

se decidió que quien ocuparía el cargo de manera provisional sería el secretario de 

gobierno, cargo al que previamente había renunciado José Antonio de la Vega 

Asmitia y se había designado a Carlos Manuel Merino Campos, quien dejó su 

posición en el gobierno federal.  

 

Olga, a operar agenda de la 4T desde Senado 

Olga Sánchez Cordero llegó al Senado para afianzar la agenda legislativa que 

impulsa la cuarta transformación y el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Con su llegada como presidenta de la Mesa Directiva se busca agilizar la 

aprobación de las leyes secundarias de revocación de mandato, Guardia Nacional y 

reforma electoral. 

“Estoy comprometida con la agenda legislativa del presidente López Obrador en 

esta cuarta transformación de la vida pública de nuestro país”, subrayó. 

La primera alerta de los cambios en el gabinete fue por la mañana, luego de que el 

coordinador de Morena, Ricardo Monreal, expresó en una entrevista: “Está muy 

tranquilo todo… al rato se va a poner bueno”. 

 

Megabancada, sólo para agenda legislativa: Morena 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que sí 

habrá megabancada de la Cuarta Transformación en San Lázaro, pero sólo para 

efectos de agenda legislativa y no para la elección de los órganos de gobierno para 

la 65 Legislatura. 

Esto, después de que el pasado martes el propio Mier Velazco adelantó la 

conformación de una megabancada para quedarse con la Junta de Coordinación 

Política y la Mesa Directiva el Primer Año de la 65 Legislatura. 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/tras-licencia-de-adan-augusto-protesta-carlos-merino-como-gobernador-provisional-de-tabasco?cx_testId=1&cx_testVariant=cx_1&cx_artPos=3#cxrecs_s
https://www.eluniversal.com.mx/estados/tras-licencia-de-adan-augusto-protesta-carlos-merino-como-gobernador-provisional-de-tabasco?cx_testId=1&cx_testVariant=cx_1&cx_artPos=3#cxrecs_s
https://www.eluniversal.com.mx/tag/adan-augusto-lopez-hernandez
https://www.milenio.com/politica/olga-a-operar-agenda-de-la-4t-desde-senado
https://www.milenio.com/buscador?text=Olga+S%C3%A1nchez+Cordero
https://www.milenio.com/buscador?text=Andr%C3%A9s+Manuel+L%C3%B3pez+Obrador
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Van 13 cambios en el gabinete, hasta ahora 

Por estar bajo la polémica, por enroques, por aspiraciones políticas y por fuertes 

diferencias con el presidente Andrés Manuel López Obrador, en 13 ocasiones el 

titular del Ejecutivo ha hecho cambios en su gabinete legal y ampliado, y en su 

equipo cercano de colaboradores. 

En un recuento de estos casi tres años de gobierno, el ajuste más reciente fue ayer 

al anunciar la salida de Olga Sánchez Cordero de la Secretaría de Gobernación y 

en su lugar proponer al gobernador de Tabasco, Adán Augusto López. 

El pasado 21 de junio, el presidente López Obrador decidió dejar fuera del gabinete 

federal a la secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, y en su relevo 

llegó Roberto Salcedo Aquino. 

 

Presidente y excandidato escalan guerra de descalificaciones 

El presidente Andrés Manuel López Obrador y el excandidato presidencial Ricardo 

Anaya endurecieron la guerra de declaraciones que han mantenido desde el pasado 

lunes, cuando el panista acusó al Mandatario federal de ordenar una persecución 

política en su contra para inhabilitarlo rumbo a 2024. 

López Obrador afirmó que Anaya Cortés es alumno de los que iniciaron la política 

de pillaje en los tiempos del gobierno de Carlos Salinas de Gortari, entre ellos, 

aseguró, Diego Fernández de Cevallos. 

 

“Tenemos muchas cartas fuertes para 2024” 

Después de respaldar a Ricardo Anaya, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, 

aseguró que si no es el panista el abanderado presidencial en 2024, el partido tiene 

cartas fuertes para la elección, como los gobernadores Mauricio Vila, de Yucatán; 

Maru Campos, de Chihuahua; Diego Sinhue Rodríguez, de Guanajuato; Francisco 

Domínguez, de Querétaro, y Francisco García Cabeza de Vaca, de Tamaulipas. 

En conferencia para acusar una persecución política contra Anaya, Cortés también 

mencionó a otros dos panistas, como el diputado federal electo y próximo presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara Baja, Santiago Creel, y el actual coordinador de 

los diputados federales del PAN, Juan Carlos Romero Hicks. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210827
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Ricardo Anaya salió de México desde julio, informa Migración 

Ricardo Anaya Cortés, excandidato del PAN a la presidencia en 2018, no se 

encuentra en el país desde hace casi dos meses. 

El Instituto Nacional de Migración (INM) informó que se tiene registro de que Anaya 

salió el pasado 5 de julio, por el Aeropuerto Internacional de Reynosa, Tamaulipas, 

en un vuelo privado, sin que se tenga registro de su destino. 

Del mismo modo, a través de su cuenta de Twitter, este jueves el INM también dio 

a conocer que “a la fecha, ninguna autoridad ha solicitado una alerta migratoria a 

nombre de Ricardo Anaya Cortés”. 

 

Termina en ‘suspenso’ recuento en Campeche; Sala Superior analizará resultados 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dejó en ‘suspenso’ 

el resultado del recuento de votos de la elección a la gubernatura de Campeche. 

Tras días de trabajo, los magistrados de las salas regionales del TEPJF señalaron 

que se recontaron mil 190 paquetes, sin declarar un ganador entre Layda Sansores, 

de Morena, y Eliseo Fernández, de Movimiento Ciudadano. 

Las salas Especializada y Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) concluyeron este jueves 26 de agosto, a las 22:50 horas, 

el recuento de la votación recibida en la totalidad de las casillas de los 21 distritos 

electorales de la elección de la gubernatura del estado de Campeche, que realizaron 

en acatamiento de la sentencia emitida por el Pleno de la Sala Superior. 

 

Regreso a la escuela, ¿híbrido o presencial? 

Ante la posibilidad de que estudiantes de educación básica vuelvan a clases 

presenciales luego de 17 meses de recibir enseñanza a distancia, la falta de un plan 

integral específico genera dudas, estrés y ansiedad en los padres de familia, en los 

niños y adolescentes, al no tener una decisión afirmativa, consideraron académicos 

universitarios. 

Para María Teresa Monjarás Rodríguez, académica de la Facultad de Psicología, 

cuando los padres de familia estén preparados emocionalmente será el mejor 

momento para enviar a sus hijos a la escuela. “En la medida en que me sienta 

seguro o segura con mi decisión, podré contener a mi hijo” 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/ricardo-anaya-salio-de-mexico-desde-julio-informa-migracion
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Advierte Biden a EI por atentado: 'los vamos a cazar' 

El Presidente estadounidense, Joe Biden, afirmó que Estados Unidos alista una 

respuesta contra el grupo terrorista autodenominado Estado Islámico-Khorasan, 

acusado de los ataques que mataron a decenas de personas en el aeropuerto de 

Kabul, incluyendo 12 militares estadounidenses. 

 

"A aquellos que nos atacaron y aquellos que desean hacernos mal, sepan esto: No 

perdonaremos, no olvidaremos, los cazaremos y les haremos pagar", dijo el 

Mandatario desde la Casa Blanca. 

 

Atentado en las puertas para salir de Kabul 

Dos atentados suicidas se registraron ayer en el aeropuerto Internacional Hamid 

Karzai, en Kabul, que provocaron la muerte de 73 personas, entre las cuales hay 13 

soldados estadunidenses. 

Además, 140 personas se encuentran lesionadas, de las cuales, 18 son efectivos 

de la Unión Americana. 

 

Nicaragua también anula a ONG 

El Parlamento nicaragüense ilegalizó ayer a 15 organizaciones no gubernamentales 

(ONG) que se dedicaban desde hace años a ayudar a comunidades pobres y a 

promover proyectos sociales o culturales, bajo cargos de actuar "al margen de la 

ley", informó una fuente oficial. 

Las cancelaciones fueron aprobadas por petición del gobierno con el voto de 70 

diputados del izquierdista Frente Sandinista (en el poder), uno en contra y 13 

abstenciones por parte de diputados de la derecha, indicó el presidente del 

Congreso, el oficialista Gustavo Porras, al concluir el debate. 
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OMS busca alternativas al aeropuerto de Kabul para llevar insumos médicos 

Las necesidades de los afganos cada vez son más urgentes tras las explosiones de 

este jueves, por lo que la Organización Mundial de la Salud (OMS) está en la 

búsqueda de alternativas al aeropuerto de Kabul para hacer llegar insumos médicos 

a la población. 

"Por razones logísticas y de seguridad, el aeropuerto de Kabul por ahora no es una 

opción", dijo hoy por teleconferencia a periodistas en Ginebra el director de 

emergencias de la OMS para esa región, Rick Brennan. 

 

Atentados en Kabul dejan 73 muertos; habrá represalias: EU 

Kabul. Bombazos y fuego de artillería cerca de la base aérea británica en las 

cercanías del aeropuerto de Kabul mataron ayer al menos a 13 uniformados 

estadunidenses y 60 afganos, incluidas mujeres y niños que buscaban huir del 

régimen Talibán. 

Los atentados suicidas, que fueron reivindicados por Isis, ocurrieron al tiempo que 

las fuerzas británicas se preparaban para abandonar el hotel Baron, ubicado en el 

camino al aeropuerto, donde se reunieron afganos desesperados que intentaban 

escapar en los últimos vuelos de la evacuación. 

Imágenes de video mostraban una zanja húmeda a un lado de la barda que rodea 

el perímetro del aeroupuerto, que quedó llena de cadáveres ensangrentados; y a 

personas que buscaban entre los muertos a sus seres queridos. 
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"No perdonaremos; los vamos a cazar y les haremos pagar", advierte Biden 

Washington. “No lo olvidaremos. No los perdonaremos. Los cazaremos, y les 

haremos pagar”, sentenció ayer el presidente estadunidense, Joe Biden, al 

condenar los atentados perpetrados en Kabul con saldo de 60 afganos y 13 

efectivos estadunideses muertos, actos deplorados por la comunidad internacional. 

En rueda de prensa en la Casa Blanca, el mandatario atribuyó los ataques a 

milicianos del Estado Islámico de Afganistán (conocido también como Estado 

Islámico Provincia Khorasán o Isis-K) liberados de las prisiones por el Talibán. 

“No seremos disuadidos por terroristas. No les permitiremos detener nuestra misión, 

vamos a continuar la evacuación”, sostuvo Biden, quien prometió sacar a todos su 

personal y colaboradores locales en la fecha límite del día 31, y guardó un minuto 

de silencio por las víctimas. 

 

Congreso peruano suspende sesión sobre voto de confianza a Bellido 

Lima. En un ambiente de polarización, los miembros del Congreso peruano, 

dominado por la oposición, suspendieron anoche el debate para otorgar o negar un 

voto de confianza al premier Guido Bellido, tras maratónica sesión que estuvo 

marcada por los enfrentamientos. 

El debate, que se reanudará este viernes a las nueve de la mañana, representa la 

primera prueba para el gobierno del presidente Pedro Castillo, quien asumió el 

cargo hace un mes, tras un quinquenio de enfrentamientos entre el Ejecutivo y el 

Legislativo. 

Para que el gabinete sea investido se necesita una mayoría simple a favor (la mitad 

más uno) de los congresistas presentes. La sesión contó con 124 de un total de 

130; el oficialismo tiene 57 escaños. 
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DESBALANCE 

Outsourcing: temporada de lluvia… de amparos 

A días de que concluya el plazo para que las empresas regularicen su situación por 

la reforma que entra en vigor el 1 de septiembre y se inscriban al Registro de 

Prestadoras de Servicios Especializados u Obras Especializadas (Repse) para 

seguir en el negocio de la subcontratación (outsourcing), nos dicen que se podría 

dar una lluvia de amparos contra la disposición. En el Repse, que es responsabilidad 

de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, de se reporta la inscripción de 

apenas 19 mil empresas de un universo de 100 mil que se esperaba que realicen el 

trámite, es decir, menos de 20%. Si a eso se suman otros requisitos ante el IMSS, 

el Infonavit y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), nos anticipan que 

muchas compañías no se regularizarán y optarán por el amparo. 

 

Nueva vicepresidenta de los contadores 

Nos cuentan que el comité ejecutivo nacional del Instituto Mexicano de Contadores 

Públicos (IMCP), que encabeza Diamanta Perales llevó a cabo su reunión en 

Zacatecas. En la tercera junta de gobierno del IMCP, que fue semipresencial, se 

eligió a Silvia Matus como nueva vicepresidenta, quien a su vez preside la 

Asociación de Especialistas Certificados en Delitos Financieros. Nos refieren que 

en el instituto Matus ya fue responsable de crear la primera comisión de prevención 

de lavado de dinero. Es una contadora certificada diplomada en ciberseguridad y 

prevención de datos personales, especializada en antilavado. Además, representó 

a la contaduría pública mexicana en la pasada evaluación del GAFI. Nos sugieren 

no perderle la pista, pues podría ser la tercera mujer en llevar las riendas del IMCP. 
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ALICIA SALGADO 

Un challenger que no descarta ser... 

#NuMexico, que encabeza Emilio González, con año y medio de operación en 

México y buena respuesta del mercado de crédito al consumo en su propuesta de 

crédito digital apalancado en MasterCard (arrancó con su primera aplicación digital 

ligada a una tarjeta de crédito con línea autorizada como sociedad anónima), evalúa 

las alternativas para dar el siguiente paso en su objetivo de integrar un portafolio 

más amplio de productos y servicios, incluyendo, ¿por qué no?, una licencia 

bancaria. ¡Está en análisis! 

NuBank Brasil, encabezado por David Vélez y Cristina Junqueira, transitaron el 

mismo camino en Brasil. Iniciaron operaciones en abril de 2014 con una tarjeta de 

crédito internacional respaldada por Mastercard, sin tarifas ni comisiones de 

anualidad, y administrada por completo a través de una aplicación móvil. Hoy tienen 

una licencia bancaria para operar en todos los municipios de Brasil y ya cuentan 

con 40 millones de descargas de la aplicación que ofrece la tarjeta de crédito, cuenta 

de depósito, préstamos personales, cuentas para personas morales, productos de 

inversión mediante una casa de bolsa que adquirieron el año pasado y, se asociaron 

con una aseguradora para ofrecer seguros. Hoy de una aplicación con tarjeta, la 

fintech se ha convertido en uno de los Challenger Banks, con un plan de negocio 

sostenible. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  La red social de videos cortos Kwai, que dirige Keith Hernández en América 

Latina, registró un crecimiento importante en los últimos meses, en parte gracias a 

que amplió su presencia a países como México y Argentina. De acuerdo con los 

datos revelados por la empresa, actualmente tiene más de 180 millones de usuarios 

activos mensuales fuera de China. Esto se reflejó en los resultados financieros del 

segundo trimestre de este año, ya que Kwai registró un aumento en su beneficio 

bruto de 89 por ciento. A futuro, la red social ve un gran potencial en el mercado 

mexicano gracias a la adopción de los videos cortos, que ofrecen monetización y 

que han hecho fuertes alianzas con otras empresas, como Panini, o con grandes 

eventos, como MasterChef Celebrity México. 
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MARICARMEN CORTES 

Otra vez pide la Coparmex prórroga en... 

Desde un principio, senadores de oposición, como la panista Kenia López 

Rabadán, se habían pronunciado por una prórroga mayor a la entrada en vigor 

de la reforma laboral en contra del outsourcing, pero Morena se impuso y sólo 

se aprobó una prórroga de 30 días, que concluye este 31 de agosto. 

Como se anticipaba, el plazo fue insuficiente y ayer la Coparmex, que preside 

José Medina Mora, solicitó una nueva ampliación del plazo, que calificó de 

“indispensable” para el registro ante el Repse, de la Secretaría del Trabajo, de 

las nuevas empresas prestadoras de servicios especializados. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Corcholata para el Presidente 

El pasado fin de semana, el Presidente se fue a La Chingada, su finca en Palenque, 

y al único que recibió durante horas fue a su amigo querido, el gobernador de 

Tabasco, Adán Augusto López. Pero en ese momento se entendió como un 

encuentro a ese nivel amistoso, como si uno no acabara de entender que todo lo 

que hace López Obrador tiene una intención política, lo que quiere decir que aún 

conserva su capacidad de sorprender y que no todo en él es previsible, como 

aseguran. 

De regreso a Palacio, el lunes en la mañanera dijo que se quedaría el miércoles en 

Veracruz para evaluar los daños del huracán Grace. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/otra-vez-pide-la-coparmex-prorroga-en-ley-vs-outsourcing/136834
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/otra-vez-pide-la-coparmex-prorroga-en-ley-vs-outsourcing/136834
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/corcholata-para-el-presidente
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/corcholata-para-el-presidente
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que apenas habían pasado ocho minutos del Encuentro de Gobernadoras, 
Diputadas Federales y Locales, Presidentas Municipales y Alcaldesas Electas 2021 
cuando Nadine Gasman, titular de Inmujeres, informó que Olga Sánchez 
Cordero debió retirarse de súbito por instrucciones del presidente Andrés Manuel 
López Obrador. Quien parecía estar enterado con antelación del relevo en 
Gobernación fue Ricardo Monreal, quien la víspera afirmó que su liderazgo al frente 
de la bancada “está más firme que nunca”, aclaración pertinente cuando en menos 
de tres meses han llegado Gabriel Hernández, César Cravioto y ahora la ministra 
en retiro, personajes cercanos a Palacio Nacional y el Antiguo Palacio del 
Ayuntamiento. 

Que cuando pareciera que el magistrado José Luis Vargas no dará más de que 
hablar se le ocurrió pedir vacaciones, casualmente los días en que tendría que 
apoyar a alguno de sus compañeros para que ocupe la silla de la presidencia del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de la que fue destituido, con 
el fin evidente de no verse obligado a respaldar con su voto a alguien del “G5”, 
colectivo que se encargó de arruinarlo. 

 

CARLOS PUIG 

Las consecuencias de ser chantajeados por Trump 

La Suprema Corte de Justicia de EU ha decidido que el programa Quédate en 
México regresará. Aquella vez, el gobierno mexicano lo aceptó porque fue 
chantajeado por Donald Trump con aranceles. 

Médicos sin Fronteras hizo un riguroso informe de lo que vio en aquellos años 
respecto a la población, en su mayoría centroamericanos, que padeció aquel 
programa de ambos gobiernos. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

El buen momento afgano de México 

Creo que acierta Leo Zuckermann en reconocer sin regateos el respectivo 
acierto del canciller Ebrard y del presidente López Obrador por su rápida disposición 
a asilar a un grupo excepcional de mujeres afganas dedicadas a la robótica, cuya 
profesión está bajo riesgo de clausura en Afganistán. 

No solo eso, que ya es bastante. El gobierno mexicano se abrió también a recibir a 
periodistas afganos, colaboradores de diarios extranjeros y a sus familias. 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1111
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1111
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/las-consecuencias-de-ser-chantajeados-por-trump
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/las-consecuencias-de-ser-chantajeados-por-trump
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-buen-momento-afgano-de-mexico
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/el-buen-momento-afgano-de-mexico
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CARLOS MARIN 

Estultos cambios a la nomenclatura 

Hace ocho días la calle Puente de Alvarado de la capital fue renombrada México-
Tenochtitlan, y el mismo nombre se impuso a la estación del Metrobús en ese tramo 
de la antigua Calzada de Tlacopan. 

La nueva nomenclatura encaja con la hilarante visión de la 4T de los 500 años de 
la Conquista como de resistencia (de los descendientes de los derrotados por 
algunos cientos de españoles y decenas de miles de aliados antimexicas). 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Quiere AMLO a Anaya de candidato presidencial? 

Si alguien debiera saber cómo una persecución política puede construir un 
candidato presidencial es Andrés Manuel López Obrador. 

Va un poco de historia para los que no recuerdan. 

 

DARÍO CELIS 

La revancha de Alonso Ancira 

ALONSO ANCIRA PRETENDE asestar dos golpes simultáneos: uno político a 
Andrés Manuel López Obrador, y otro financiero y de negocios a su favor. 

El empresario ya desconoció el acuerdo que pactó con el consejero Jurídico Julio 

Scherer, con sus abogados encabezados por Juan Araujo y con su socio 

histórico Julio Villarreal. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/estultos-cambios-a-la-nomenclatura
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/estultos-cambios-a-la-nomenclatura
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/27/quiere-amlo-a-anaya-de-candidato-presidencial/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/27/quiere-amlo-a-anaya-de-candidato-presidencial/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/27/la-revancha-de-alonso-ancira/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/08/27/la-revancha-de-alonso-ancira/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Un incondicional a Gobernación 

 

Olga Sánchez Cordero duró la mitad del sexenio del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. Parece mucho tiempo para sobrevivir en un gobierno disfuncional 

donde su propia cabeza maneja la anarquía transversal y responsabiliza a sólo unos 

cuántos de muchos temas. Pero no dependía de ella. De hecho, nunca su juego y 

destino político estuvo en sus manos, sino en las de López Obrador. Al menos tres 

veces presentó su renuncia al cargo, acotada en las principales funciones del 

despacho, la jefatura del gabinete y la política interna, y todas esas ocasiones el 

Presidente se las rechazó –una, en enero del año pasado, luego de haber tenido un 

episodio muy delicado de salud en Palacio Nacional–. Pero ayer no tenía en la 

cabeza que la iban a renunciar. 

Sánchez Cordero descubrió la víspera que su paso por Gobernación tenía fecha de 

caducidad para hoy, y que el Presidente, que tenía unas cuatro semanas de haber 

tomado la decisión, fue tejiendo su salida sin decirle nada. Le encargó la 

interlocución con las fracciones parlamentarias en la Comisión Permanente para un 

periodo de sesiones extraordinario para ver la revocación de mandato, cuyo fracaso 

mostró sus limitaciones políticas, en parte, resultado de la mala relación que tenía 

con los gobernadores. Tampoco se enteró que ayer por la mañana, el Presidente y 

el coordinador de la bancada de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, hablaron 

sobre su futuro, que empieza hoy, cuando asuma la presidencia de la Mesa 

Directiva de esa Cámara, el segundo órgano más importante en ésta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/27/un-incondicional-a-gobernacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/27/un-incondicional-a-gobernacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Grupo Posadas, atinada opción de reestructura 

Hace unos días compartimos en este espacio noticias sobre el proceso de 

restructura financiera de Grupo Posadas que encabeza José Carlos Azcárraga, y la 

posibilidad de que su implementación se lleve a cabo a través del Capitulo 11 de la 

Ley de Quiebras de Estados Unidos, y la novedad es que en caso de seguir este 

camino las operaciones de la compañía estarían garantizadas, toda vez que este 

mecanismo permitiría acotar la reestructura financiera a pasivos específicos como 

es el caso de los tenedores de bonos. Por lo que el proceso estaría ligado 

exclusivamente a los tenedores de bonos, y no tendría impacto alguno en los 

integrantes de la cadena de valor de la compañía, es decir los proveedores, 

propietarios, empleados o clientes. En otras palabras no habría suspensión de 

pagos en general, manteniendo así el día a día habitual de las operaciones del 

negocio. Este acuerdo es la mejor alternativa para todas las partes porque además 

de prorrogar por 6 años el vencimiento, no habría descuento sobre el principal ya 

que Posadas podría obtener acceso a mejores tasas de interés; durante el primer 

año sería de 4%, luego 5%, 6% y finalmente 8% ajustándose a las condiciones del 

mercado. Todo esto de la mano del proceso de recuperación de la demanda de 

habitaciones que, con la implementación de los procesos sanitarios más estrictos 

del sector hotelero, poco a poco se sigue estabilizando. El grupo está enfocado en 

dar prioridad a la liquidez para la operación de sus más de 180 hoteles listos para 

la recuperación plena y sostenida del sector. El 9 de septiembre se realizará la 

asamblea de accionistas donde se decidirá el camino financiero de Grupo Posadas 

y la mejor alternativa es la estrategia de reestructuración que propone la 

administración y que hará una gran diferencia respecto a otros procesos similares, 

por el beneficio generalizado, la factibilidad del negocio, menor tiempo que implica 

también menores costos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-grupo-posadas-atinada-opcion-de-reestructura-7136675.html
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BAJO RESERVA 

La salida de Olga y la resaca postelectoral 

El Universal 

La intempestiva, aunque también muy pronosticada, salida de Olga Sánchez 

Cordero de la Secretaría de Gobernación no es, nos comentan, producto de un 

exabrupto presidencial ni de un manotazo sobre la mesa, como ha ocurrido con 

otros cambios en el gabinete.  

En esta ocasión, es respuesta al debilitamiento del oficialismo tras los reacomodos 

políticos de las pasadas elecciones de julio. El Andrés Manuel López Obrador de 

2019 y 2020 no necesitaba negociar, simplemente arrasaba. El de hoy, aunque se 

resista a la idea, tiene que negociar con la oposición.  

 

HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA  

El último desdén a Olga 

Desencajada. Sentida, incluso molesta con el presidente por las formas. Olga 

Sánchez Cordero dejó la Secretaría de Gobernación. Fue el último de los maltratos. 

En distintos momentos del sexenio, integrantes del gabinete me confiaron que 

Andrés Manuel López Obrador la trataba mal en las reuniones, con desdén, a veces 

incluso callándola: tú sólo estás para lo de Ayotzinapa, en lo demás no te metas. 

Me contaron que así se la soltó en una junta hace unos meses, dejando a la 

concurrencia congelada. 

Ninguna salida del gabinete fue tan anticipada como la de la exministra de la 

Suprema Corte. 

Se mencionó, ventiló, filtró y adelantó muchas, muchas veces…. hasta que sucedió. 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210827
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210827/textview
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CAPITANES 

Deuda pendiente 

El Gobierno federal tiene un pendiente con los 7 mil 300 trabajadores de la extinta 

Mexicana de Aviación: solucionar su liquidación. 

Pese a que la Administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador 

pretende crear una nueva aerolínea comercial operada por una cooperativa 

conformada exclusivamente por personal de la quebrada Mexicana, eso no resuelve 

el pendiente legal. 

Mañana se cumplen 11 años desde que la empresa voló por última vez. 

En 2014, la empresa fue declarada en quiebra y a la fecha los trabajadores siguen 

luchando por recibir las liquidaciones que les corresponden y suman unos 10 mil 

millones de pesos. 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

LA SALIDA de Olga Sánchez Cordero de Gobernación estaba más cantada 

que "Las Mañanitas". Lo que sí sorprendió a algunos fue que en su lugar se 

nombrara a Adán Augusto López. Y es que al tabasqueño no se le conoce el oficio 

político que esa posición requiere. 

LA CLAVE, entonces, está en la palabra "tabasqueño". El presidente Andrés Manuel 

López Obrador decidió privilegiar el paisanaje a la capacidad y echó mano de uno 

de sus más leales, el ex priista al que hizo gobernador de Tabasco postulado 

por Morena. 

 

DE QUE se trata de un hombre de todas las confianzas del mandatario, ni duda 

cabe. El asunto es que con este nombramiento, López Obrador manda una nueva 

señal de cerrazón: en lugar de buscar nuevos equilibrios políticos y regionales, se 

arropa entre los suyos para seguir adelante con la Cuarta Tabasqueñización, 

perdón, Transformación del país. 

 

 

 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-27/op211083
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

De dar risa 

"Francamente da risa", dijo ayer Ana Elizabeth García Vilchis, presentadora de 

"Quién es quién en las mentiras", la sección semanal de las mañaneras, en 

referencia a los comentarios que señalan una rivalidad entre el presidente López 

Obrador y el excandidato presidencial Ricardo Anaya. Habrá que apuntarle una 

mentira más a la inquisidora de los medios. Ayer, por quinto día consecutivo, el 

mandatario dedicó buena parte de su tiempo a cuestionar a Anaya y a prejuzgar su 

culpabilidad. 

 

"Anaya es alumno de quienes empezaron con Salinas de Gortari, con toda la política 

de pillaje -dijo-. ¿Quién es el maestro de Anaya?... Pues es Diego Fernández de 

Cevallos, también de Querétaro". El Presidente añadió que Anaya "iba a Los Pinos 

y tenía muy buena relación con Peña Nieto". 

 

SACAPUNTAS 

Mantiene interlocución 

Antes de operar el relevo en Segob para que Olga Sánchez Cordero retomara su 

escaño en el Senado, el presidente López Obrador consultó en persona al líder de 

la bancada de Morena, Ricardo Monreal. Ello indica que su interlocutor sigue siendo 

el zacatecano, quien de inmediato logró que las cuatro aspirantes a la Mesa 

Directiva dieran paso libre a la ex ministra.   

Bienvenida a Olga  

Nos hacen ver que la oposición en el Senado no tiene impedimento alguno para 

que Olga Sánchez Cordero sea la próxima presidenta del Senado. De hecho, hasta 

festejan su reincorporación, porque le reconocen su oficio político, su apertura al 

debate e intercambio de ideas y, principalmente, su ánimo de construir. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/de-dar-risa-2021-08-27/op211085?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/27/sacapuntas-329868.html


                                                                                                                                                                                    

54 
 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

CARAMBOLA POLÍTICA 

Tanto anunciar y anunciar su salida de Gobernación –algunos desde antes incluso 

de que tomara posesión–, hasta que finalmente ocurrió. Se va Olga Sánchez 

Cordero y el gobernador de Tabasco, Adán Augusto López toma su lugar en 

el Palacio de Cobián. La exministra vuelve al Senado. Ocupará la Presidencia de la 

Mesa Directiva si no hay mayor objeción en las bancadas. 

Un hecho determinó su caída: falló al operar en el Congreso en dos ocasiones 

consecutivas, la votación de un tercer periodo extraordinario para sacar adelante la 

ley reglamentaria de la Revocación de Mandato. 

El senador Ricardo Monreal advirtió de esa derrota. Pero López Obrador no le 

creyó. Desconfiando del zacatecano, envió a la titular de Segob a cabildear y 

demostrarle que sí se podía. De haberlo logrado la ex ministra la encomienda, el 

Presidente de la República hubiera tenido los elementos para demostrar no sólo la 

incompetencia del zacatecano, sino –de nueva cuenta– su “traición” a él y al partido. 

 

 

Pepe Grillo 

Notario vestido y alborotado 

Todo estaba listo para la elección este viernes de la nueva presidenta de la Mesa 

Directiva del Senado de la República. 

Las aspirantes, las urnas, las boletas y hasta un señor notario que se quedó como 

novio de pueblo, vestido y alborotado, porque sus servicios ya no fueron requeridos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/8/27/carambola-politica-329886.html
https://www.cronica.com.mx/notas-notario_vestido_y_alborotado-1201123-2021
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Federico Arreola 

Adán Augusto, presidenciable. El factor edad y la posible sorpresa 

Marcelo Ebrard no fue nombrado secretario de Gobernación porque, simple y 

sencillamente, el presidente de México no lo quiere al frente de tal responsabilidad. 

Esa es la verdad. No cabe ni siquiera en la categoría de lo altamente improbable —

sino en otra muy distinta, la de lo absolutamente imposible— que Ebrard haya 

rechazado el cargo, a pesar de que el presidente López Obrador le ofreciera dejar 

la cancillería para reemplazar a la ministra en retiro Olga Sánchez Cordero como 

titular de la Secretaría de Gobernación. 

 

 

Rozones 

.Por la remoción en la UNAM 

Rápida y contundente, nos comentan, fue la respuesta del rector de la UNAM a la 

grave denuncia que hizo la Comisión Interna de Equidad de Género del Instituto de 

Investigaciones Estéticas por las expresiones del director de esta institución, Iván 

Ruiz García. Y es que el doctor e investigador de tiempo completo en el área de arte 

contemporáneo, quien ha enfocado sus estudios a la violencia, declaró a la propia 

radio universitaria que “el feminicidio, por más horroroso que pueda ser es un acto 

de amor”.  

Enrique Graue envió una carta a Javier Garciadiego, presidente de la Junta de 

Gobierno de la UNAM, para que se pueda procesar de manera inmediata la 

remoción del funcionario universitario. El delito de feminicidio, nos recuerdan, se 

encuentra al alza en el país y a su contención nada suman las expresiones que, 

desde espacios de autoridad, en este caso educativa, tienden a normalizar la 

violencia contra las mujeres 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-adan-augusto-presidenciable-el-factor-edad-y-la-posible-sorpresa/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/ricardo-monreal-propone-a-olga-sanchez-cordero-como-presidenta-del-senado/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/remocion-unam-448962
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Javier Solórzano 

Anaya, más allá de los tribunales 

Las acusaciones en contra de Ricardo Anaya no son del todo claras y en algunos 

renglones hay contradicciones e imprecisiones, lo que no quiere decir que no sea 

responsable de los presuntos delitos que se le imputan. 

El tema sería de tribunales si no fuera porque el Presidente y el excandidato a la 

Presidencia andan en pelea de callejón, la cual ha llevado a López Obrador a 

dedicarle un tiempo inusual en la mañanera. 

 

Bibiana Belsasso 

“Hay casos de adicción al fentanilo en médicos" 

El fentanilo es una droga 50 veces más potente que la heroína y hasta 100 más que 

la morfina. 

Las sobredosis relacionadas con el fentanilo están aumentando alarmantemente y 

representan una amenaza significativa a la seguridad y salud pública. 

 

Ángeles Aguilar 

Contradictorio regreso a clases, insatisfactoria educación en línea y temores 

Caminito de la escuela… En el último año, la pandemia borró el alegre murmullo de 

los niños en las aulas escolares, los pizarrones olvidados se llenaron de polvo y en 

los pasillos el viento sólo acariciaba el vestigio de alguna olvidada hoja de papel. 

El próximo 30 de agosto los infantes podrían regresar a las escuelas. En el ambiente 

se respiran múltiples emociones. Sobra decir que el entorno dista mucho de ser el 

más adecuado. El pasado miércoles el Covid-19 cobró en México otras 986 vidas, 

la cifra más elevada en los últimos 5 meses. 

Además, la exorbitante tasa de contagios, de más de 20 mil al día, merma los 

ánimos. Ya suman 3 millones 271 mil 128 casos desde que comenzó la pandemia. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/anaya-tribunales-448963
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/hay-casos-adiccion-fentanilo-medicos-448939
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/contradictorio-regreso-clases-insatisfactoria-educacion-linea-temores-448943
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Arturo Damm 

El gran reto 

Durante el segundo trimestre del año la economía mexicana creció, en términos 

anuales, comparando con el segundo trimestre de 2020, 19.5 por ciento (6.8 las 

actividades primarias, 27.9 las secundarias, 16.9 las terciarias), un crecimiento 

espectacular, sobre todo si tomamos en cuenta lo siguiente. 

Entre 1935 y 1981 el crecimiento promedio anual de la economía fue 6.2 por ciento. 

En 1982, consecuencia de la Docena Trágica, los gobiernos de Luis Echeverría 

(1970–1976) y José López Portillo (1976–1982), perdimos el crecimiento elevado, y 

de 1982 a 2019, antes del Efecto Covid, la economía creció, en promedio anual, 2.3 

por ciento. Comparado con este promedio el crecimiento del segundo trimestre, 19.5 

por ciento, resultó espectacular, momento de tener en cuenta que fue el resultado 

del efecto rebote, de haber comparado el segundo trimestre de este año con el 

segundo del año anterior, durante el cual la economía, consecuencia de su cierre 

parcial, decreció 18.6 por ciento. Comparando con un resultado muy malo no resultó 

difícil obtener un resultado muy bueno, que no solo fue espectacular, sino también 

excepcional: de ninguna manera se mantendrá. 

 

 

Marco A  Mares 

Inversiones extranjeras, foco amarillo 

México está registrando menos inversiones extranjeras directas y más salidas de 

inversiones foráneas de portafolios. 

Las cifras dejan ver niveles que no se habían visto en mucho tiempo y aparecen 

como un foco amarillo para la economía nacional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/gran-reto-448935
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Inversiones-extranjeras-foco-amarillo-20210827-0019.html
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La gran Carpa 

Maestro de ceremonias 

Marko Cortés Mendoza, presidente nacional del PAN expresó el respaldo a Ricardo 

Anaya por la que, consideraron, persecución política que está sufriendo. “Y hoy de 

manera institucional, le respaldamos a nuestro amigo (...) le decimos que no está 

solo, que aquí tiene a su partido, pero que detrás de nosotros hay millones de 

mexicanos que se están dando cuenta de esa persecución, de ese uso doloso y 

faccioso de las instituciones para buscar acallar las voces que hoy disientes de la 

forma de gobernar”. Aprovechó para hacer un llamado a que el proceso contra 

Anaya se lleve de forma adecuada y que el gobierno federal saque las manos y deje 

de actuar sin presiones al Poder Judicial de la Federación. 

 

 

¿Será? 

Despeja camino a Olga 

Nos informan que el senador Ricardo Monreal está operando con todos los actores 

para que la próxima presidencia de la Mesa Directiva recaiga en Olga Sánchez 

Cordero, quien dejó la Secretaría de Gobernación y se reincorporó a las labores 

legislativas. El senador busca que la definición de la dirigencia del órgano legislativo 

sea un paso más hacia la unidad y no un factor de divisionismo, por lo que avanza 

en la conciliación con todos los grupos políticos. Las otras aspirantes morenistas 

habrían dejado ya el camino libre a la exresponsable de la política interna de México. 

¿Será? 

 

 

Dinero 

Comienza el primero de septiembre un nuevo periodo de sesiones del Congreso. 

Tiene una multitud de iniciativas pendientes en su agenda, de orden político y 

económico. ¿Cuál debería ser atendida con prioridad sobre las demás? Es el tema 

de nuestro sondeo de esta semana. Las respuestas aparecen en la gráfica. 

El sondeo fue distribuido por redes sociales. Participaron 857 personas; en Twitter 

88, en El Foro México 465 y en Facebook 304. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/La-Gran-Carpa-20210827-0022.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/27/despeja-camino-a-olga/
https://www.jornada.com.mx/2021/08/27/opinion/006o1eco
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Astillero 

El 12 de julio pasado, de visita en Villahermosa, Tabasco, el Presidente de México 

ventiló la posibilidad de incorporar a su gabinete al gobernador del estado. 

Un reportero local planteó: desde hace meses se está comentando o chismeando 

que usted podría incorporar a su gabinete al gobernador López Hernández. ¿Existe 

esta posibilidad?. El conductor de la conferencia mañanera de prensa 

respondió: pues sí, sí existe. Pero depende de Adán y, además, de la necesidad 

que se tiene de contar con un gobernador como Adán, pero sí existe. Argumentó 

que a él le daba mucha tranquilidad saber que su estado natal estuviera bajo el 

mando de Adán Augusto López Hernández y, luego de llenar de elogios a su 

paisano, dejó la puerta abierta: podría tener un buen desempeño en el gobierno 

federal, en una secretaría de Estado 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/27/opinion/008o1pol
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Editorial 

Afganistán: aspectos de la barbarie 

Ayer se hizo realidad uno de los temores que ha acompañado a la caótica retirada 

estadunidense de Afganistán: cuatro explosiones sacudieron distintos puntos de 

Kabul; tres de ellas se registraron en las inmediaciones del aeropuerto, donde miles 

de personas se aglomeran en el desesperado intento de salir del país. Hasta el 

cierre de esta edición, se reportaba que los atentados reivindicados por el Estado 

Islámico (EI) causaron la muerte a 60 afganos y 12 militares estadunidenses, así 

como alrededor de 150 heridos. La víspera, funcionarios de los países occidentales 

que mantienen presencia en la nación centroasiática habían alertado sobre la 

inminencia de ataques suicidas del grupo fundamentalista cuyas posiciones son 

incluso más extremas que las del Talibán, al que acusan de aplicar una versión poco 

estricta de la ley coránica. 

La primera consecuencia de la barbarie desatada por el EI ha sido el fin de las 

operaciones de repatriación por parte de Francia, Holanda y Bélgica, un cierre que 

dejará atrás a personas susceptibles de ser evacuadas. Además, ha demostrado de 

manera dramática que el Talibán dista de tener pleno control sobre el país, pese al 

fulgurante avance militar que le llevó a ocupar prácticamente la totalidad del territorio 

afgano en apenas unas semanas. Ahora está claro que los nuevos gobernantes 

deberán enfrentar no sólo a las facciones opositoras que han comenzado a 

reagruparse en varios distritos, sino también al previsible hervidero de grupos 

armados fuera de control que surgirá en el vacío de poder dejado por Estados 

Unidos y sus aliados. Se avizora, pues, un periodo de inestabilidad peligroso, 

especialmente para la población civil, abandonada a un terrible desamparo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/27/edito

